

Protokoll

der zweiten Sitzung des FSR Mathematik im Wintersemester 2025/26

Datum: 22. Oktober 2025

Zeit: 12:02 - 12:49 Uhr

Ort: StuRa-Konferenzraum

Anwesende Gewählte: Andreas Bagehorn, Max Krischeu, Benita Stedtler,
Michelle Weise-Seidelmann, Helen Würflein

Abwesend: Hendrik Püschel (entschuldigt), Johann Klapper
(entschuldigt), Swaira Maryam (unentschuldigt)

Anw. freie Mitarbeiter: Niklas Menge, Felix Zimmermann

Sitzungsleitung: Andreas Bagehorn

Protokoll: Andreas Bagehorn

Tagesordnung:

- TOP 1 Post und Berichte
 - TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung
 - TOP 3 Vergangene Veranstaltungen
 - TOP 4 Zukünftige Veranstaltungen
 - TOP 5 Umzug
 - TOP 6 GO-Änderung
 - TOP 7 KSZ / Website
 - TOP 8 Sonstiges
-

Im Protokoll wird das generische Maskulinum benutzt.

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

2.1 Post und Berichte

Es gibt einige Mails:

- 24.10. 11:30-12:30 - kurze Informationsveranstaltung zu Friedolin 2.0
- HiWi-Angebot, Anfragen wegen Nachhilfe -> Job-Verteiler
- Hendrik möchte sein Mandat für ruhend erklären.
- Unsere Finanzverantwortlichen sind jetzt im Zahlungssystem eingetragen; Der FSR ist entsperrt :)

Max: Mails in Verteiler schicken

Es gibt Berichte:

- Intern-Mailverteiler ist aktualisiert
- Gibt in der Cloud jetzt eine halbautomatische Anwesenheitsstatistik, soll erstmal vom Protokoll geführt werden

2.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

5 von 8 gewählten Mitgliedern sind anwesend, damit sind wir beschlussfähig.

Beschlusstext: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt, das Ruhen des Mandates von Hendrik Püschel festzustellen.*

Abstimmung: 5/0/0[†] ⇒ angenommen

Beschlusstext: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die vorliegende Tagesordnung mit den vorliegenden Änderungen*

Abstimmung: 5/0/0[†] ⇒ angenommen

Tagesordnung

1. Post und Berichte
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung
3. Vergangene Veranstaltungen
 - 3.1. StET
4. Zukünftige Veranstaltungen
 - 4.1. Skat-Turnier
 - 4.2. Weihnachtsvorlesung
 - 4.3. KlaTaMa
 - 4.4. KoMa
5. Umzug
6. GO-Änderung
 - 6.1. Online-Teilnahme
 - 6.2. Beschlussunfähigkeit
7. KSZ / Website
8. Sonstiges
 - 8.1. nächster Sitzungstermin

2.3 Vergangene Veranstaltungen

Niklas verlässt die Sitzung.

2.3.1 StET

- Lief trotz Umzug sehr gut
- Zahlenmäßig schwacher Jahrgang, aber von den wenigen viele motiviert
- Es wurde auch der Termin einer Sitzung des Studierendenrates und die vorläufige Tagesordnung sind spätestens am fünften Tag vor der Sitzung durch Aushang bekannt zu machen. Schon von einer Person Interesse am FSR bekundet :)

2.4 Zukünftige Veranstaltungen

Eislaufen

- Max kümmert sich darum

- Soll am 6.11. in Erfurt stattfinden

2.4.1 Skat-Turnier

- Sollte 1. Novemberwoche -> verschoben wegen Eislaufen (jetzt 2. Woche)
- Felix präferiert Montag (also 10.11), alternativ 12.11.
- Räumlichkeiten noch unklar (bis dahin CIP?)

2.4.2 Weihnachtsvorlesung

- Nochmal Termin-Änderung: 16.12., HS1, ab 18/19 Uhr
- Planung ist im Gange; liegen gut im Zeitplan
- Orga-Teams sind geschaffen (mehr Leute immer willkommen!) -> bei Interesse, Orga (z.B. Benita) schreiben
- Emails an Spender sind raus
- 1. Dozent schon geklärt
- Helferliste kommt dann später

2.4.3 KlaTaMa

- Soll Anfang nächsten Jahres stattfinden
- Terminumfrage kommt in Gruppe

2.4.4 KoMa

- 29.10. - 02.11. in Chemnitz
- Helen, Uschi und Jurek würden gerne hinfahren
- Geld für Teilnehmerbeitrag bei der FSR-Kom beantragen: $40\text{€} \cdot 3 = 120\text{€}$

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt, einen Antrag bei der FSR-Kom über 120€ für die Teilnahme bei der 93. KoMa zu stellen.

Abstimmung: 5/0/0[†] ⇒ angenommen

2.5 Umzug

- Können hoffentlich bald rein (angeblich Anfang November)
- Niklas hatte Pläne für Ausstattung rumgeschickt -> Es gibt keine Nachfragen mehr
- Für die Ausstattung müssen noch verschiedene Sachen angeschafft werden (Sofa, Fernseher,...) -> Dafür Mittelfreigabe

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt, sich der Mittelfreigabe M-INFO-010-2025_26 mit einem Anteil von 2/5 bis zu einem Betrag in Höhe von maximal 2000€ anzuschließen

Abstimmung: 5/0/0[†] ⇒ angenommen

2.6 GO-Änderung

Andreas würde gerne zwei Dinge in der GO ändern. Über diese will er möglichst in der nächsten Sitzung abstimmen. Heute stellt er sie inhaltlich schon einmal vor:

2.6.1 Online-Teilnahme

In einem Gespräch zwischen Innenreferat und Rechtsamt ist herausgekommen, dass Online-Teilnahme an Sitzungen rechtlich möglich ist, solange es einen entsprechenden Passus in der GO gibt. Dazu kommt demnächst eine Mail an die FSRe. Hier schon einmal der erste Entwurf, der ggf. noch überarbeitet wird:

In der Geschäftsordnung §3 Sitzungen des Fachschaftsrates wird ein neuer Absatz hinzugefügt: (5) ¹Einem Mitglied, welches aus triftigem Grund nicht in der Lage ist, in Präsenz an einer Sitzung teilzunehmen, kann der Sprecher die Möglichkeit einer Teilnahme auf elektronischem Wege einräumen (hybride Sitzung). ²Dies ist beim Sprecher spätestens 24 Stunden vor der Sitzung begründet zu beantragen. ³Auf elektronischem Wege anwesende Mitglieder gelten als anwesend. Bei geheimen Abstimmungen sind sie nicht stimmberechtigt. Die übrigen Rechte und Pflichten bleiben unberührt.

Felix hat noch zwei Nachfragen:

1. Gibt es diese Möglichkeit nur für FSR-Mitglieder? -> Mitglied im Sinne der GO sind auch Freie Mitarbeiter.
2. Inwiefern besteht die Pflicht, bei Abstimmungen die Kamera anzumachen? In der Vergangenheit gab es wohl eine solche Regelung. -> Andreas ist nichts bekannt, er erkundigt sich nochmal

2.6.2 Beschlussunfähigkeit

Aktuell ist eine nicht vorhandene Beschlussfähigkeit gekoppelt mit sofortigem Aufheben der Sitzung. Da wir als FSR aber Sitzungen nicht nur abhalten, um Beschlüsse zu fassen, sondern häufig auch „einfach nur reden“, wäre es sinnvoll, wenn auch bei nicht vorhandener Beschlussfähigkeit die Sitzung durchgeführt werden könnte. Ebenso handhabt es auch die FSR-Kom. Ein genauer Entwurf liegt noch nicht vor.

2.7 KSZ / Website

Aktueller Stand KSZ:

- Die Server sind Ende September wieder in Betrieb gegangen, aktuell wieder down
- Nur noch über VPN/Jump-Host erreichbar -> Keine Mitteilung zur Umstellung :(
- Bei Fragen zum Zugriff auf das Verzeichnis -> Andreas

Zur Website:

- Ist im Moment noch down -> Vermutlich wegen besagter Serverumstellung
- Andreas versucht das mit Uschi zu lösen
- „Über uns“-Seite muss dann überarbeitet werden -> Gedanken zu Inhalten machen
- Helen schlägt vor, wieder Mitglieder-Vorstellung auf Insta zu machen

Alle: Gedanken um die eigenen Vorstellungsinhalt (Website, Insta) machen

2.8 Sonstiges

- Es muss noch eine Mail an das Institut gehen bzgl. unserer Delegierten in versch. Gremien
- Manuel Quaschner hat Lehrpreis bekommen (2.500€); möchte diesen gerne der Fachschaft zukommen lassen (Erster Gedanke: KlaVoWo, bezahlte Stunden für KlaVoKa?) -> nachhaltiger Verwendungszweck?
- CIP: Konkrete Verwendung des neuen Common Room noch unklar -> Soll Ort der Begegnung werden
- Tätigkeitsbericht; Andreas würde potentiell wieder einen in Schriftform erstellen (im Anschluss an Veranstaltung kurze Beschreibung an ihn) -> In FMI-Kom Anfragen, inwiefern wieder Kooperation

Mail ans Institut
(neue Delegierte)

Alle: Gedanken für
nachhaltige Verwen-
dung von Lehrpreis-
Geld machen

Benita: Tätigkeitsbe-
richt bei FMI-Kom
ansprechen

2.8.1 nächster Sitzungstermin

Nächsten Mittwoch, 12:00 (s.t.)

Andreas Bagehorn
Protokollführung

Andreas Bagehorn
Sitzungsleitung

[†]Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.